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Comisión Medioambiental de la UASD declara no favorable construcción de 
planta de valorización en la comunidad Aguas Buenas y El Chicharon de 
Sánchez. 

 

ENERO 4, 2025 La Comisión Medioambiental de la Universidad Autónoma de Santo 
Domingo (UASD) estuvo presente la mañana de hoy en el salón de actos Rufino Calcaño 
de la alcaldía municipal de Sánchez, donde presentaron un informes críticos sobre el 
proyecto de construcción de una planta de valorización de desechos sólidos en la 
comunidad de Aguas Buenas y el Chicharon, tramo carretero Sánchez, Nagua. 

 

El informe destaca 37 impactos ambientales, de los cuales 28 son negativos y 9 positivos, 
indican que los datos proporcionados se alejan significativamente de la realidad. A pesar 
de la necesidad apremiante de este tipo de instalaciones en la región, la Comisión 
determina que no es viable llevar a cabo el proyecto en la ubicación original propuesta. 

 

En ese sentido previo a la conclusión de los estudios por la comisión Medioambiental de 
la alta casa de estudio, la Universidad Autónoma de Santo Domingo, solicitada por el 
alcalde Ynocencio de Jesús a la Curne Nagua, el Concejo de Regidores había resolutado 
en fecha 12 de diciembre del pasado año 2024 la prohibición de dicha planta de 
valorización de desechos sólidos en la comunidades antes mencionadas, por considerar 
que el lugar no era apropiado, más no se niegan a que la misma se construya en otra zona 
y pueda Sánchez y la región eliminar los vertederos cielo abierto que tanto daños le hacen 
a la salud y al medio ambiente. 

 

 

https://ayuntamientosanchez.gob.do/ 



Juramentación del Consejo de Desarrollo Municipal o Consejo Económico y Social 
de Sánchez. 

 

Enero 9, 2025 Mediante el artículo 4 de la ley 498-06 el cual establece que los Consejos 
de Desarrollos son órganos de carácter consultivo en asuntos económicos y sociales a 
nivel del territorio que tienen como finalidad articular y canalizar demandas de los 
ciudadanos ante el gobierno central y el gobierno municipal, quedó en el día de ayer 
conformado y juramentado el Consejo de Desarrollo municipal de Sánchez. 

Los miembros de este consejo participarán en la formulación de los planes de Desarrollo 
del municipio, les corresponde también discutir, analizar y proponer estrategias de 
desarrollo según el nivel que corresponda, promoverán la participación de los ciudadanos 
a través de las organizaciones locales, para la discusión y solución de problemas 
específicos, ejecución de programas y proyectos con impacto directo en el territorio, 
priorizando proyectos de inversión a ser ejecutados en el ámbito territorial, según 
corresponda, por el gobierno central y el ayuntamiento. 

Estos miembros ejercerán sus funciones con carácter honorífico, es decir, no remunerado 
y, con base a Ley 498-06 del Sistema Nacional de Planificación e Inversión Pública en su 
artículo 4 en su Párrafo III, que plantea que Los Consejos de Desarrollo tendrán una 
duración de cuatro años y serán renovados periódicamente después de las elecciones al 
Congreso y municipales. 

Dicho consejo ha sido aprobado por El Concejo Municipal de Regidores en uso de sus 
facultades legales 

  

 

https://ayuntamientosanchez.gob.do/ 



Celebramos junto a la comunidad educativa el Trimestre Patrio, hoy como cada 
día enarbolando nuestra Bandera Nacional 

 

 

Febrero 3, 2025 Con la presencia de la vicealcaldesa Mariel Rodríguez, el Concejo 
de Regidores, el personal administrativo de la alcaldía, la dirección del Distrito 
educativo 1405 en la persona del Licdo. José Crooke Fermín, estudiantes de la 
escuela Carmela Sheppard y la banda municipal, se entonaron las notas del 
glorioso Himno Nacional e izamos nuestra Bandera. 

https://ayuntamientosanchez.gob.do/ 



El Ministerio de Interior y Policía fortalece mesas de seguridad ciudadana de la 

mano de la Junta de Vecinos y la alcaldía. 

 

El Ministerio de Interior y Policía (MIP) realiza un levantamiento para el fortalecimiento 

de las Mesas Locales de Seguridad, Ciudadanía y Género, con la juntas de vecinos 

donde se implementará un plan piloto.  

Durante una reunión con representantes de las juntas de vecinos, representantes del 

Ministerio de Interior y Policía destacaron la firme voluntad de la ministra Faride Raful 

para enfrentar los desafíos que afectan a las comunidades. En sentido, destacaron la 

importancia de la participación de los líderes comunitarios, comprometido  con el 

fortalecimiento de la seguridad ciudadana en sus respectivos territorios.  

 Las Mesas de Seguridad recibirán denuncias ciudadanas de manera anónima, 

asignando un código único a cada caso para su seguimiento y resolución,  estas 

mesas serán el canal institucional para atender denuncias relacionadas con diversos 

temas, tales como puntos de drogas, contaminación sonora, violencia de género y 

migración irregular, entre otros.  

 Las Mesas Locales de Seguridad, Ciudadanía y Género no solo abordarán cuestiones 

de seguridad, sino que también brindarán capacitación a los jóvenes que ni estudian ni 

trabajan, en áreas como carreras técnicas, música, cultura y deportes.  

 Al encuentro desarrollado en la alcaldía asistieron unos 28  presidentes de juntas de 

vecinos que existen legalmente en Sánchez. 

Febrero 11, 2025 El Ministerio de Interior y Policía fortalece mesas de seguridad

 ciudadana de la mano de la Junta de Vecinos y la alcaldía. 



Operativo de bacheo en la zona urbana del municipio. 

 

 

Febrero 12, 2025 La alcaldía desde el día de ayer por instrucciones del alcalde 

Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan), se encuentra realizando un operativo de 

bacheo en las principales vías y barrios del municipio, garantizando así que los 

munícipes transiten por calles óptimas. 



Autoridades del Ministerio Público, la DNCD y la  Alcaldía realizan charla de 
concientización a estudiantes de colegios, escuelas y liceos Públicos. 

 

Febrero 12, 2025 375 jóvenes estudiantes de los centros Politécnicos Francisco del 
Rosario Sánchez, Colegio Maranatha, Centro Joanna de Jesús en el  Proyecto el Catey,  El 
Cruce de la Majagua, fueron impactados con una importante charla de concientización. 

La charla de concientización organizada por la Dirección Nacional de Control de Drogas 
(DNCD), el Ministerio Público y la Alcaldía,  tiene como objetivo sensibilizar a la población 
estudiantil sobre los peligros del narcotráfico, el consumo de drogas y sus consecuencias 
legales, sociales y de salud. A través de esta iniciativa, se busca promover la educación y 
la prevención, así como informar sobre el papel que juegan estas instituciones en la lucha 
contra el crimen organizado y el tráfico de sustancias ilícitas. 

En la charla, se suelen abordar los siguientes puntos clave: 

 Impacto del narcotráfico en la sociedad: Se explica cómo el tráfico de drogas afecta a las 
comunidades, fomenta la violencia y corrompe las estructuras sociales y económicas. 

Consecuencias legales del consumo y tráfico de drogas: Se informa sobre las leyes y las 
sanciones penales relacionadas con el tráfico y la posesión de sustancias controladas. 

Prevención del consumo de drogas: Se destacan estrategias y programas preventivos para 
reducir la demanda de drogas, especialmente en jóvenes, y se hace énfasis en los efectos 
nocivos que el consumo tiene en la salud física y mental. 

 



Un paso histórico para el municipio de Sánchez. 

 

Febrero 13, 2025 El Ministerio de Economía Planificación y Desarrollo inician plan de 
desarrollo municipal, una herramienta vital para el desarrollo de los pueblos, la alcaldía 
comprometida con su visión de crear un municipio sostenible. 

Un Plan de Desarrollo Municipal (PDM) es un documento estratégico que define las 
políticas, objetivos, acciones y proyectos que un municipio llevará a cabo para promover 
su crecimiento, mejorar la calidad de vida de sus habitantes y fortalecer sus capacidades 
en diversas áreas (infraestructura, educación, salud, seguridad, etc.) a corto, mediano y 
largo plazo. El proceso de planificación incluye un diagnóstico de la situación actual, la 
formulación de metas y la identificación de recursos necesarios. 

El Plan de Desarrollo Municipal debe ser un documento dinámico que se revise y 
actualice periódicamente para adaptarse a los cambios y nuevas necesidades del 
municipio. 

 



Alcaldía Municipal de Sánchez realiza entrega de avance de presupuesto para 

remozamiento del cementerio municipal. 

 

Febrero 14, 2025 El municipio de Sánchez ha dado un paso significativo en la mejora 

de sus instalaciones funerarias. El alcalde Ynocencio de Jesús, acompañado del 

presidente de la sala capitular, Licdo. Samuel Díaz, del tesorero Licdo. Ellis Carrasco, 

y del concejo de Regidores, ha realizado la entrega de un avance de RD$1,000,000.00 

(un millón de pesos) a la empresa constructora encargada de llevar a cabo los trabajos 

de remozamiento del cementerio municipal. 

Esta suma forma parte de un presupuesto total de RD$4,000,000.00 que se destinará 

a la construcción de aproximadamente 70 nichos, así como a trabajos de 

embellecimiento y la reconstrucción de la verja perimetral. Con estas acciones, se 

busca extender la vida útil del campo santo mientras se continúan los esfuerzos para 

establecer un nuevo cementerio en el municipio. 

La Alcaldía Municipal reafirma su compromiso con la mejora de los servicios y la 

dignidad de la comunidad, garantizando que todos los ciudadanos puedan contar con 

un lugar adecuado para honrar a sus seres queridos. 



Alcaldía realiza operativo de instalación y reparación de lampara en la zona 

urbana y rural del municipio.  

 

6 de marzo 2025 El Operativo de Instalación y Reparación de Lámparas en la zona 

urbana y rural de Sánchez tiene como objetivo mejorar la iluminación pública en la 

comunidad, asegurando tanto el mantenimiento de las lámparas existentes como la 

instalación de nuevas.  

El Objetivo de la alcaldía en el operativo es mejorar la visibilidad y seguridad en las 

zonas urbanas y rurales de Sánchez, asegurando una iluminación adecuada tanto en 

áreas de alto tránsito como en caminos rurales, reparar y reemplazar lámparas en mal 

estado o que no estén funcionando correctamente. 

El operativo demuestra el compromiso del gobierno con el bienestar de los habitantes 

de Sánchez. 

Este tipo de operativos son fundamentales para asegurar que tanto las zonas urbanas 

como las rurales cuenten con la infraestructura necesaria para el bienestar de sus 

habitantes. 

Dicho operativo fue coordinado por el regidor Antony Amparo con la colaboración de 

Modesto Fernández SRL. 

 



Alcaldía participa junto a la comunidad educativa de la celebración del Natalicio 

Francisco del Rosario Sánchez. 

 

Marzo 7, 2025 Alcaldía participa junto a la comunidad educativa de la celebración del Natalicio 

Francisco del Rosario Sánchez. 

La mañana de hoy la Vicealcaldesa  Mariel Rodríguez, como también el administrativo Ellis 

Rosalio Carrasco Diaz, entre otros colaboradores de la alcaldía estuvieron presentes en 

representación del alcalde municipal Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan). 

El Natalicio de Francisco del Rosario se celebra cada 9 de marzo, sin embargo las autoridades 

educativas para tener presente la comunidad estudiantil lo celebraron hoy, donde bien 

temprano hicieron una ofrenda  floral en el busto del Patricio en el parque que lleva el mismo 

nombre y luego con una marcha hacia el multiuso deportivo del municipio. 

Francisco del Rosario Sánchez, considerado como uno de los Padres Fundadores de la Patria 

Dominicana junto a Juan Pablo Duarte y Matías Ramón Mella, Fue un abogado, político y 

activista dominicano, considerado como el segundo líder de la guerra dominicana contra la 

ocupación haitiana y un estratega político. 

 Tomó las riendas de la lucha tras la ausencia de Duarte, proclamando la independencia en la 

Puerta del Conde el 27 de febrero de 1844. 

Por luchar a favor de la libertad del país oponiéndose contra la anexión propuesta por Pedro 

Santana, fue obligado a ir al exilio y finalmente fue fusilado el 4 de julio de 1861. 

 



Gran cierre del Carnaval Sanchero 2025 con el Súper Turicarnaval, gracias a la 

presidencia de la República en coordinación con esta alcaldía. 

 

Marzo 9, 2025  La Alcaldía Municipal de Sánchez desea expresar su más sincero 

agradecimiento al público en general por su masiva asistencia al cierre del Carnaval 

Sanchero 2025, celebrado en el marco del Súper Turicarnaval. 

Este evento fue posible gracias al apoyo de la Presidencia de la República y la 

colaboración de nuestra alcaldía, liderada por el alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño 

(Chavan). 

Durante el evento, contamos con la participación de destacados exponentes de la 

música típica, como la talentosa Barbie del Acordeón, también tuvimos la actuación del 

reconocido artista del género urbano, Ángel Dior, y el salsero El Clasicón, quienes 

aportaron su energía y calidad musical.  

El gran cierre estuvo a cargo del romántico cantante de bachata, Luis Miguel del 

Amargue, quien deleitó a los presentes con su inigualable éxitos. 

Agradecer también el auspicios de Banreservas y el Ministerio de Turismos y a todos 

los involucrados en la organización y realización de este Carnaval que no solo celebra 

nuestras tradiciones, sino que también une a nuestra comunidad en un ambiente de 

alegría y festividad.  

Esperamos verlos el próximo año en nuevas ediciones de este evento que es un 

símbolo de nuestra cultura. 

 



Alcalde participa de importante reunión en el Ministerio de Vivienda y 

Edificaciones. 

 

13 de marzo El Alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan) junto a otros alcaldes 

del país y el presidente FEDOMU Nelson Núñez, participaron de importante reunión 

con el Ministro de Vivienda y Edificaciones Carlos Bonilla. 

Dicho encuentro tuvo como principal objetivo, escuchar las necesidades en tema de 

vivienda para así mejorar la calidad de vida de la gente en distintas localidades. 

En la actividad se  acordó desarrollar distintas iniciativas en conjunto para continuar 

construyendo un mejor futuro para los dominicanos.  

Ynocencio al tener uso de la palabra manifestó la necesidad que tienen muchas 

familias en el municipio en tema de vivienda y que mejor momento para llevar alegría, 

esperanza y soluciones a esos hogares que viven en condiciones deplorables y que 

solo no puede sino es recibiendo la ayuda del gobierno, agradeció la iniciativa de parte 

del ministro y del gobierno del presidente Luis Abinader. 

 



Alcalde Ynocencio de Jesús entrega segunda partida por unos 500 mil pesos para la 
construcción de nuevos nichos en la pared del perímetro del Campo Santo. 

 

Marzo 27, 2025 El Alcalde viendo la necesidad que tiene el municipio referente al 

espacio disponible en el Campo Santo para los munícipes darle cristiana sepultura a sus 

familiares difuntos, ha decidido con la aprobación del Consejo de Regidores, la 

construcción de nuevos nichos o bóvedas en la pared perimetral de dicho cementerio. 

Se recuerda que ya el alcalde en compañía de algunos regidores y el personal financiero 

de la alcaldía habían entregado una primera partida por un valor de  RD$1,000,000.00 

(un millón de pesos), la obra está presupuestada por RD$4,000,000.00 millones 

destinado a la construcción de aproximadamente 70 nichos, así como a trabajos de 

embellecimiento y la reconstrucción de la verja perimetral. 

Con estas acciones, se busca extender la vida útil del Campo Santo mientras se 

continúan los esfuerzos para establecer un nuevo cementerio en el municipio. 

La Alcaldía Municipal reafirma su compromiso con la mejora de los servicios y la 

dignidad de la comunidad, garantizando que todos los ciudadanos puedan contar con un 

lugar adecuado para honrar a sus seres queridos. 

 



Alcalde recibe la visita del Ministro de Cultura Roberto Ángel Salcedo en supervisión de 
las condiciones de la Capilla de Lourdes y las casas victorianas de Sánchez. 

 

Marzo 28,2025 El Ministro de Cultura de la República Dominicana, Roberto Ángel Salcedo, 
supervisó hoy con las instrucciones del Presidente Luis Abinader, las condiciones de la 
Capilla de Lourdes y las casas victorianas de Sánchez, en la provincia de Samaná. Esta 
visita tuvo como objetivo evaluar el estado de conservación de estos importantes 
patrimonios históricos, que forman parte de la rica herencia cultural del país. 

La Capilla de Lourdes, un ícono de la religión y arquitectura local, y las casas victorianas 
de Sánchez, que destacan por su singularidad arquitectónica, son puntos de gran valor 
cultural y turístico. El Ministro Salcedo expresó su compromiso de preservar y restaurar 
estos monumentos, con el fin de garantizar su conservación para las futuras 
generaciones, además de promover el turismo en la zona. 

Este tipo de acciones forma parte de los esfuerzos del Ministerio de Cultura para proteger 
y promover los bienes culturales del país. 

También se habló de la recuperación del muelle viejo donde existen las ruinas del 
ferrocarril. 

El ministro se hizo acompañar de Juan Mubarak Pérez,  Director Nacional de Patrimonio 
Monumental, la gobernadora Teodora Mullix Geraldino, el alcalde Ynocencio de Jesús, la 
vicealcaldesa Mariel Rodríguez, los diputados Cecilio Garcia Pimpe, Catalina Olea y el 
Padre Manuel Liberato, entre otras personalidades. 

 


